

令和6年8月26日 岐宿小学校だより第9号



# えがお

五島市立岐宿小学校 校長 増田 祥子

○思いやりのある子  
○楽しく学ぶ子  
○たくましい子  
笑顔あふれる、心身ともに  
たくましい子供を育てます!

## 県民祈りの日 ～平和学習～

8月9日の登校日に、平和学習、平和集会を行いました。玄関ロビーには、平和学習用のパネル展示コーナーが設けられ、BGMに『グレゴリオ聖歌』等が流れ、まるで長崎原爆資料館のようでした。普段通りに登校した後は、各学級で展示コーナーを見学したり、教室にて紙芝居や「キッズ平和ながさき」HP等を視聴したり、平和について学びました。貴重な「被爆瓦」の展示もあり、実際に触ることができました。つるつるしている「現在の瓦」と違い、「被爆した瓦」は熱戦の直射を受け、瓦の表面が沸騰して泡だっているため、表面がザラザラしていました。



展示コーナー



触ってみよう「被爆瓦」



藤原さん

平和集会では、NHKで放送される式典に関連させた「何の日でしょう」というクイズを4問出題しました。①8月6日8時15分、②8月9日11時2分、③8月15日正午は正解者が多くホッとしました。いずれも五島市でサイレンが鳴ります。④6月23日の沖縄慰霊の日は難しかったようで正解者はいませんでした。五島市ではサイレンが鳴らないことに子供は目を大きく開け驚いていました。

次に、読み聞かせの絵本『へいわとせんそう』は、「へいわの○○、せんそうの○○」をシンプルな絵で対比させつつ、人の顔や赤ちゃん、朝は敵味方関係なく同じ絵になっており、低学年にもわかりやすい内容です。

最後に、平和のために行動できる子供にという願いを込め、4つの活動を紹介。1つめは、広島平和記念式典での小学生の平和の誓いの一部「…願うだけでは平和はおとずれません。…平和をつくっていくのは私たちです。…」。2つめは「ビリョクだけどもリョクじゃない」高校生平和大使の3つの取組。3つめは玉之浦町の藤原さんが、毎年1万羽、合計25万羽の鶴を折り、国連へ届けている活動。4つめはソフトバンクホークスの増田珠選手が横浜高校時代、練習中に一人黙祷する姿が報道された記事。平和のために行動できる人になって欲しいと願っています。



平和学習の振り返りとして、平和の象徴であるハトのメッセージカードに気付きや思いを記しました。振り返りの一部を紹介します。

- ・へいわはあそんだりしゃべったりいろんなことができてへいわだなとおもった。
- ・アニメの『かやのが見た夏』を見て、じぶんのいちがどれだけ大切かがわかった。
- ・戦争が終わってもまだ苦しんでいる人がいることを知った。

## 8月の主な行事予定

- 26日(月) 授業開始 [~30日まで13:30下校]
- 28日(水) 身体測定4年 [9:05~] 5年 [10:00~]  
2年 [10:50~]
- 29日(木) 身体測定1年 [10:00~] 6年 [10:50~]
- 30日(金) 身体測定3年 [9:05~]  
校舎内ワックス塗布 (児童下校後職員作業)

## 9月の主な行事予定

- 2日(月) 特別日課 [~6日まで14:00下校]  
始業式 [10:00~]
- 6日(金) 校舎内ワックス塗布 (児童下校後職員作業)
- 9日(月) 6年修学旅行説明会 [15:30~]
- 10日(火) 3年5校時日課 [14:00下校]
- 12日(木) 委員会活動 [14:30~15:15]
- 13日(金) 移動図書館来校 [13:10~13:30]
- 17日(火) 3年5校時日課 [14:00下校]
- 18日(水) 4~6年文化施設等活用事業 (能・狂言鑑賞) 参加  
[16:10下校]  
2・3年生5校時下校 [14:00下校]
- 19日(木) クラブ活動 [14:30~15:30]  
スクールカウンセラー来校 [午前中]
- 24日(火) 3年5校時日課 [14:00下校]  
五島弁かるたで遊ぼう! [13:20~13:40]  
ミルクー2による読み聞かせ [14:00~14:15]  
第2回教育相談 (担任以外と ~10月11日)
- 26日(木) 代表委員会 [14:30~15:15]
- 27日(金) 5年水産教室 [10:00~12:00]

8月26日現在の来校者数は1246名。ありがとうございました!